

CONTAO ASSOCIATION

## Jahresbericht Präsident

Ein ungewöhnliches Jahr 2020 liegt hinter uns. Ich denke nicht nur für mich persönlich war bzw. ist die aktuelle Situation eine völlig neue Erfahrung, sondern auch für Contao und die Contao Association, aber vor allem für die Community war es eine besondere Herausforderung.

Anfang des Jahres schien noch alles unverändert: Das Event-Team und der Vorstand waren mitten in den Vorbereitungen für das Contao Camp sowie die Contao Konferenz und ich freute mich auf den Contao Agenturtag am 06.03.2020 in Karlsruhe, die erste Contao-Veranstaltung in 2021. Zu diesem Zeitpunkt wusste ich jedoch nicht, dass es vorerst die letzte Live-Veranstaltung sein würde. Auch wenn wir bereits zum Agenturtag die ersten Anzeichen hatten und schon etwas auf den Abstand geachtet haben, konnte niemand ahnen, was uns noch erwarten würde. Der Agenturtag war wieder eine sehr gelungene Veranstaltung. Vielen Dank an Thomas Weitzel, Oliver Reiff und das gesamte Team für die Organisation.

Die folgenden Monate möchte ich kurz mit ein paar Schlagworten meiner Lieblingsband "Hämatom" beschreiben, die dazu eine T-Shirt-Serie herausgebracht haben.

**Schock:** Lockdown! Ich musste erst lernen, was das bedeutet, aber es war schlussendlich das Aus für das Contao Camp in Hamburg. Leider.

**Wut:** Nachdem ich den ersten Schock verdaut hatte, kochte irgendwie die Wut in mir hoch. Wut darüber, dass sich alles nur noch um das Virus und die Krise drehte. Keine Veranstaltungen der Contao Community und keine sonstigen Veranstaltungen.

**Trauer:** Trauer über alles, was solch ein kleines Virus innerhalb kürzester Zeit angerichtet hat. Ich konnte bei vielen in unserer Community den ratlosen Unterton hören und einige mussten Rückschläge verkraften – ob persönlich oder wirtschaftlich.

**Hoffnung:** Doch dann kam auch wieder die Hoffnung. Es wurde wärmer und die Normalität kehrte langsam, sehr langsam zurück. Wir hofften noch immer, die Contao Konferenz in Leipzig durchzuführen, aber im Juni mussten wir, trotz aller Hoffnung, die Konferenz absagen.

Das Event-Team rund um Joe Ray Gregory hatte trotzdem gute Nachrichten: Am 15.06.2020 präsentierten Christian Feneberg und Dennis Erdmann die erste Contao Show, das erste Format von Contao TV.

Es gab noch mehr Hoffnung: nachdem die erste Contao Show so erfolgreich war, sollte es diese nun regelmäßig geben und bis Ende 2020 wurden sieben Folgen ausgestrahlt. Aber das war nicht alles. Es gibt weitere Formate wie z.B. Stage Time, Tech Talk und Meet the Community.

Gerade zu dieser Zeit waren auch die 2-Monats-Rückblicke von Bjarke eine willkommene Abwechslung und das Marketing Team brachte den Contao Fanshop ans Netz. Außerdem haben wir endlich die Website der Contao Association aktualisiert und [members.contao.org](https://members.contao.org) ins Leben gerufen. Auch die Contao Doku hat sich 2020 sehr gut entwickelt.

**Chaos:** Obwohl der Sommer relativ entspannt war, wurde es zum Herbst hin wieder schlimmer. Das Chaos war perfekt:

- “lockern” oder “locken”
- “Wahrheit” oder “Lüge”
- “dafür” oder “dagegen”

Jeder hatte eine Meinung zum Thema.

**Freiheit:** Danach sehnen wir uns sicherlich alle, aber Ende 2020 sah es nicht nach einer baldigen Rückkehr zur Normalität aus – auch nicht in der Contao Community und für die so geliebten Veranstaltungen.

Doch wir werden es schaffen und hoffentlich bald wieder ein Camp, eine Konferenz oder eine andere Live-Veranstaltung durchführen. Davon bin ich überzeugt.

Das Core-Team hat uns auch im Jahr 2020 wieder mit vielen Features versorgt. Angefangen bei der neuen LTS-Version Contao 4.9 mit einem Crawler, einem SERP-Widget, einer dynamischer favicon.ico- und robots.txt-Verwaltung, Image Lazy-Loading, Backup-Codes und Trusted-Devices für die 2-Faktor-Authentifizierung, Zugriffskontrolle für Inhaltselemente und Formularfelder, einer neuen Frontend-Preview, einem universellen Table-Picker und einiges mehr. Im August folgte dann Contao 4.10 mit verbessertem Routing, Mailer-Transports, erweiterten Simple-Tokens, hervorgehobenen Events, einer verbesserte Suche, mit neuen Insert-Tags und einem neuen Image-Service. Um nur einige der neuen Features und Verbesserungen zu nennen. Auch der Contao Manager und der Contao Cloud Resolver bekamen neue Features und Verbesserungen.

Außerdem hat die Contao Association im Jahr 2020 folgende Projekte finanziell unterstützt oder das finanzielle Risiko getragen:

- Entwicklertreffen des Core-Teams (Frühjahr/Herbst)
- Contao Manager und Cloud, sowie der Erweiterungsliste auf [contao.org](https://contao.org)
- Contao Dokumentation

- Contao TV
- Contao Marketing

Für mich endet nun vorerst ein großartiges Kapitel und ich werde nicht erneut als Präsident zur Verfügung stehen. Ich möchte mich bei allen bedanken, die mich in den letzten Jahren unterstützt haben und mit mir gemeinsam Contao voran gebracht haben. **DANKE**

Aber keine Angst: ihr werdet mich nicht los! :-)

freundlich grüßt

Nicky Hoff  
Präsident der Contao Association

19.05.2021